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Protokoll des Jahreshauptversammlung 2023 vom 3.4.2023 

 

Anwesende: 

 Silke Blank Martin Boysen Wolfgang Cordes
 Kim Gerdes Stefan Köttgen Angelika Madaus
 Hans-Werner Madaus Jochen Meder Henry Ovri
 Herbert Rosomm Ingo Scheider Dirk Steglich
 Heike Treffan 

 

Beginn 19:01 

 
Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung (online-Teilnehmer…) 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

TOP 4 Jahresbericht 2022 (D. Steglich) 

TOP 5 Kassenbericht 2022 (W. Cordes) 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 

TOP 8 Neuwahl des gesamten Vorstandes 

TOP 9 Projekte 2024; Diskussion und Beschluss 

TOP 10 Anträge des Vorstands und der Mitglieder 

TOP 11 Verschiedenes 

 
TOP 1. Begrüßung 

Dirk Steglich begrüßt die Anwesenden (s.o.), die alle persönlich erschienen sind. 
Es gibt keine per Zoom zugeschalteten Teilnehmer. 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

Das Protokoll der JHV 2022 wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
TOP 4: Jahresbericht 2022 

Termine 2022: 

Wie beim Weihnachtsmarkt 2020 hat BM Olaf Schulze den Einnahmeverlust wegen 
des Corona-bedingten Ausfalls des Marktes 2021 durch einen Zuschuss in Höhe 
von 6000 € kompensiert. 
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Nachdem im Winter 2022 noch starke Einschränkungen aufgrund der Infektions-
lage herrschten, wurden im Frühjahr die Regeln im TO gelockert. Dadurch konnte 
die Jahreshauptversammlung im Mai ohne Corona-Auflagen stattfinden. 

Am 25.9. fand am Treffpunkt Oberstadt der Pflanzenmarkt Geesthacht statt, an 
dem sich der Verein durch den Verkauf von Pflanzen der Vereinsmitglieder und 
Freunden des Vereins beteiligt hat. Kim hat dankenswerterweise im Regen ausge-
harrt, gute Gespräche mit Interessierten geführt und den Verein damit wieder ins 
Bewusstsein der Geesthachter gebracht. Zusätzlich wurden auch 80 € aus den 
Verkäufen eingenommen. 

Am 6.11. fand der Marktsonntag in der Fußgängerzone Bergedorfer Straße in 
Geesthacht statt. Hier hatte Partnerschaft Afrika einen Stand zusammen mit der 
Flüchtlingshilfe Geesthacht.  

Am 15.11. hat der 1. Vorsitzende einen Vortrag über die Vereinsaktivitäten der 
letzten drei Jahre im Geesthachter Ausschuss „Bildung und Sport“ gehalten, der 
wie immer positiv aufgenommen wurde. 

Der Weihnachtsmarkt am 1. Advent (27.11.) konnte nach zwei Jahr Abstinenz 
2022 wieder stattfinden. Es war gut besucht, es gab eine reichhaltiges Musikpro-
gramm und auch die Aussteller haben sich gefreut, wieder ihre Waren anbieten zu 
können. 

Weitere Vereinsentwicklung lokal 

Es gab einen neuen Internetauftritt des Vereins (https://www.partnerschaft-af-
rika.org) – neudeutsch: relaunch. Inzwischen werden aktuelle Belange direkt auf 
der Startseite gezeigt, es werden „claims“, also prägnante Ziele des Vereins sowie 
„digitale Projekte“ ebenfalls direkt gezeigt. 

Zu den digitalen Projekten gehört die Verarbeitung von Videomaterial, geliefert 
von Mamadou Diawara, zu einem knapp drei Minuten langen Film verarbeitet. Die-
ser ist inzwischen auf dem Partnerschaft Afrika YouTube-Kanal zu sehen. Hilfe hat 
der Verein von der Organisation www.vostel.de bekommen, die Freiwillige an Or-
ganisationen vermittelt, die Mitarbeit in einem Projekt suchen. 

Weitere Ideen zur Vereinsentwicklung, die im letzten Jahr begonnen bzw. umge-
setzt wurden: 

Es wird nicht mehr monatlich vor der Sitzung eine Erinnerung über den Verteiler 
verschickt, sondern es gibt in Abständen einen Newsletter mit interessanten Infor-
mationen über Projekte, Entwicklungen in Mali und die Vereinsarbeit. 

Ein weiterer kleinerer E-Mail Verteiler dient der direkten Ansprache aller 10 PA-
Vorstandsmitglieder. Hier geht es auch um Themen, bei denen eine Meinung er-
beten wird oder eine Entscheidung gefällt werden soll. Dirk, der auch diese E-Mails 
verschickt, beklagt eine zu geringe Reaktion auf diese Mails seitens der Vorstands-
mitglieder und hat nochmal gebeten, sich mehr zu beteiligen. 

Die Mitgliedertreffen werden seit dem letzten Sommer als Projekttreffen mit kon-
kreten Inhalten anstelle der monatlichen Mitgliedertreffen abgehalten. 

Im letzten Jahr fokussierte sich der Verein auf Aufforstungsprojekte 

Es wurden Kontakte zu externen Akteuren geknüpft bzw. intensiviert:  

- BEI (Bündnis Eine Welt) 

- Leuphana Universität Lüneburg 

https://www.partnerschaft-afrika.org/
https://www.partnerschaft-afrika.org/
http://www.vostel.de/
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- WizW (Wurzeln in zwei Welten) 

Dirk hat auch bei der Freiwilligenagentur Geesthacht angefragt, warum wir seit 
(gefühlt) 10 Jahren bei der Freiwilligenagentur in der Kartei als „Suchende“ stehen, 
sich aber noch nie ein Freiwilliger bei uns gemeldet hat. Essenz der Antwort: Die 
bei der Freiwilligenagentur suchenden Leute wollen vielfach Geld verdienen (Mi-
nijob). Einige Interessenten wollen mit Tieren arbeiten! In beiden Fällen ist PA 
nicht erste Wahl   

Es wurde 2022 zum ersten Mal eine Kooperation mit anderen Geesthachter Verei-
nen, namentlich mit der Flüchtlingshilfe Geesthacht, initiiert. Die Zusammenarbeit 
wurde beim Marktsonntag und beim Weihnachtsmarkt ganz konkret umgesetzt. 

Im letzten Jahr abgeschlossene Projekte des Vereins mit den Partnern in Afrika: 

2020-1 Aufforstung Sirakoro 2.0 (Bericht s. Homepage) 

2021-1 Alphabetisierung Daguédougou  

Laufende Projekte 2023 

2021-2 Schulpatenschaften Sévaré 

2022-1 Renovierung Schule Senossa (erste Bilder von Mamadou Diawara) 

2022-2 Aileru Schule Warri.  

Für den auf der JHV beschlossenen Antrag des Aileru-Grundschulprojekts wurde 
eine zusätzlich Förderung bei den Rotariern beantragt. Allerdings gab es durch die 
Situation in Nigeria und die damit verbundene Inflation eine Verzögerung bei der 
Umsetzung, zusätzlich bedingt durch die Rotation der Vorsitzenden bei den Rota-
riern, wodurch die Bezuschussung des Projektes zeitweilig in Vergessenheit geriet. 
TOP 5 Kassenbericht des Kassenwartes Wolfgang Cordes 

Die Kasse für 2022 hat folgendes Ergebnis: 

 

Spenden, Zuschüsse & Beiträge [Ideeller Tätigkeitsbereich] 26.827,30 

Zweckbetrieb 7.590,80 

Gesamt  Einnahmen 34.418,10 

Projektkosten Mali  -15.000,00 

Kosten Zweckbetrieb    -1.530,34 

Gemeinkosten    -1.237,71 

Gesamt  Ausgaben  -17.768,05 
 

Jahresergebnis  2022:      16.650,05 € 

 

Konten Übersicht 31.12.2022: 

Girokonto Projekte 27.411,34 € 

Zweckbetriebskonto 18.537,60 € 

Gesamtbetrag: 45.948,94€ 
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Zur Info: 

Guthaben auf Konten 45.948,94 € 

Kassen Saldo in Mali (31.12.2022) -1.076,00  € 

 

Für laufende Projekte (2023) gebunden:    32.500,00 € 

 
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Jochen Meder und Volker Leptien am März im Hause von 
Wolfgang Cordes geprüft. Abgesehen von Belegen aus Mali, die zurzeit noch auf 
dem Weg nach Deutschland sind, waren alle Einnahmen und Ausgaben nachvoll-
ziehbar und vollständig belegt. 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes wird mit 12 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung und 0 Nein-
Stimmen befürwortet. (Herbert Rosomm ist nicht mehr anwesend) 
TOP 8: Wahlen 

Wolfgang Cordes hat sich im Vorfeld bemüht, nach 30 Jahren Mitarbeit im Verein 
eine Nachfolge für ihn als Kassenwart zu finden, allerdings erfolglos. Er stellt sich 
deshalb nochmals zur Wahl, bittet aber darum, möglichst bald einen Nachfolger zu 
finden. 

Auch Dirk Steglich als 1. Vorsitzender ist seit ca. 25 Jahren im geschäftsführenden 
Vorstand des Vereins und beklagt eine Stagnation in der Vereinsentwicklung, und 
eine gewisse Trägheit in der Mitarbeit vieler Mitglieder. Trotzdem stellt auch er sich 
wieder zur Wahl. 

Auch Kim Gerdes als 2. Vorsitzende und Ingo Scheider als Geschäftsführer stehen 
wieder zur Verfügung.  

Die Vorstandsposten werden zur Wahl wie folgt vorgeschlagen  

Posten Bisherige Besetzung Vorschlag für Besetzung 
ab 2023 für 2 Jahre 

1. Vors. Dirk Steglich Dirk Steglich 

2. Vors. Kim Gerdes Kim Gerdes 

Kassenwart Wolfgang Cordes Wolfgang Cordes 

Geschäftsf. Ingo Scheider Ingo Scheider 

Beisitzer  Angelika Madaus, Angela Jeg-
lin, Stefan Köttgen, Hans-
Werner Madaus, Herbert Ro-
somm, Uwe Schabla 

Angelika Madaus, Hans-Wer-
ner Madaus, Stefan Köttgen, 
Heike Treffan, Silke Blank, Jo-
chen Meder, Uwe Schabla 

Kassenprüfer Volker Leptien, Jochen Meder Volker Leptien, Henry Ovri 

 

Martin Boysen leitet die Wahl 

Es gibt keinen Antrag auf eine geheime Wahl. 
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Es wird vorgeschlagen, den gesamten Vorstand en bloc zu wählen. Dem wird ohne 
Gegenstimme und Enthaltung zugestimmt.  

Wahlergebnis der Vorstandswahl nach obiger Tabelle: 

12 Ja Stimmen 

0 Nein Stimmen 

0 Enthaltungen 

Alle anwesenden Gewählten nehmen die Wahl an, Uwe Schabla wird noch gefragt. 

[Nachtrag: 11.04.2023: Uwe Schabla nimmt die Wahl nicht an.] 

TOP 9: Neue Projekte  

Dirk stellt zwei Projekte vor, die 2024 von PA gefördert werden sollen: 

Walddorfschule Bonguel 

1 ha Aufforstung neben der Schule in Bonguel (20 km südl. von Somadougou) mit 
Brunnen und Solarpumpe.  

Umfang: 31.000 € 

Dieses Projekt ist Teil des BEI-Projekts „Klimadialoge 2.0“, in dem 8 Projekte in 
verschiedenen Ländern Afrikas gefördert werden. „Klimadialoge 2.0“ wird im April 
2023 bei Bingo beantragt und sieht eine Förderung von 2/3 des Budgets vor. D.h., 
der Verein muss bei einer Förderung durch BINGO nur ca. 10300 € aufbringen. 

RNA (régénération naturelle assistée, unterstützte natürliche Regeneration)  

in der Gemeinde Madiama 15 km nördl. von Burasso) 

RNA ist eine Aufforstungsmethode, die zurzeit noch nicht weit verbreitet ist. In-
formationen darüber gibt es im Internet, z.B. hier:  
https://www.youtube.com/watch?v=GnClimvJiaw 

Diese Methode soll den Bewohnern einer Region um die Gemeinde Madiama nä-
hergebracht werden:  

- Sensibilisierung der Bevölkerung für Umwelteingriffe (Buschbrände, über-
mäßige Abholzung, willkürliche Rodung, Erosion)  

- Landwirte sollen mit einfachen Techniken zur Wiederherstellung des Bodens 
durch unterstützte natürliche Regeneration ausgestattet werden  

- Das Projekt umfasst 10 Dörfer, wobei 5 Personen/Dorf geschult werden sol-
len, 100 ha RNA und Bodensanierung, 50 Moringa/ha 

- Die Kosten betragen 15.000 € für ein Jahr (2024) 

Beschluss: Die Förderung beider Projekte wird einstimmig beschlossen, 
vorbehaltlich der Förderung der Walddorfschule Bonguel durch BINGO. 

Weitere Projekte zur Vereinsentwicklung in Deutschland 

1. Videokonferenzsystem:  

Es soll ein Video-Konferenzsystems („Owl“) bei Vereinstreffen zum Einsatz kom-
men. Da dieses System mit 1100 € teuer ist, wurde bei der HASPA ein Antrag auf 
Zuschuss gestellt. Eine Entscheidung über die Förderung fällt jedoch erst im Som-
mer oder Herbst d.J.. 

2. Tombolalagerraum 

https://www.youtube.com/watch?v=GnClimvJiaw
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Es lagern noch 3 Umzugskartons mit Tombolagewinnen bei Gerd Wendt im Keller. 
Da dieser aus verständlichen Gründen aus der Vorbereitung des Weihnachtsmark-
tes aussteigen möchte, muss ein neues Lager für die Tombolagewinne gefunden 
werden, in dem man möglichst auch die Sortierung vor dem Weihnachtsmarkt 
vornehmen kann. Zu bedenken ist, dass kurz vor dem Markt die Zahl der zu la-
gernden Gewinne stark ansteigt. 

Es wird daher ein möglichst beheizbarer Raum mit ca. 20m² gesucht. Ste-
fan Köttgen macht sich auf die Suche und bittet alle Mitglieder um Mithilfe. 

Eventuell gibt es noch einen Raum im Obergeschoss der alten Volkshochschule 
(bei der FhG) im Neuen Krug. Hans-Werner kümmert sich und fragt nach. 

3. 100 jähriges Stadtjubiläum Geesthacht 

Die Stadt Geesthacht feiert 2024 100-jähriges Jubiläum. Am Mi 26. April 2023 
findet um 18 Uhr Ratssaal das Kick-Off Meeting hierzu statt. Dirk wird anwesend 
sein, würde sich über weitere Beteiligung freuen.  

4. Pflanzenmarkt 

Am 6.5. findet wieder der Frühlings-, Pflanzen- und Kreativmarkt am Treffpunkt 
Oberstadt. Es ist noch nicht klar, wie das Konzept aussieht, da nun zusätzlich der 
Kreativmarkt integriert wird. Jedenfalls wird auch der Saal verwendet. Auch PA 
könnte Kunst aus Mali sowie Taschen anbieten.  

Kim meldet PA an, wird da sein, kümmert sich, und bittet sowohl um 
Pflanzenspenden als auch um Anwesenheit beim Markt. 

5. Sommerfest 

Dirk schlägt ein PA Sommerfest 2023 vor. Als Zeitpunkt wird ein Termin nach den 
Sommerferien avisiert. Allerdings gehen die Meinungen über die Umsetzung weit 
auseinander. Neben dem Vorschlag, den Grill am TO zu mieten und da ein Fest im 
Stil einer „Schüsselparty“ (jeder bringt etwas mit) zu veranstalten, gibt es einen 
weiteren Vorschlag, das Grillen zur Jugendherberge zu verlegen. Dort könnte man 
für 18 €/Person das Essen vom Grill bestellen. Eine Einigung kann nicht erzielt 
werden, ein Kümmerer für die Vorbereitung findet sich auch nicht, deshalb wird 
das Thema vorerst nicht weiterverfolgt. 

6. Weihnachtsmarkt 2023 

Ingo ist aufgrund der positiven Erfahrungen mit den Helfern im letzten Jahr bereit, 
den Weihnachtsmarkt wieder zu organisieren und hofft natürlich auf Unterstützung 
von vielen Seiten. Familie Madaus weist darauf hin, dass sie zum Weihnachtsmarkt 
selbst nicht da sein werden und deshalb insbesondere die Tombola von anderen 
organisiert werden muss. 

7. Workshop Vereinsentwicklung 

Dirk wollte einen Workshop zum Thema „Vereinsentwicklung“ mit externer Hilfe 
diskutieren. Allerdings gab es von Volker, der eine Person kennt, die einen solchen 
Workshop veranstalten könnte, keine Info dazu. Deshalb wird das Thema vertagt. 

8. Charity Shopping 

Ingo stellt das Konzept des Charity Shopping (wohltätiges Einkaufen) vor. Es geht 
darum, dass man beim online shopping die Einkäufe über eine Seite (ein Charity 
Shopping Portal) tätigt, die einen gewissen prozentualen Betrag (i.Allg. 1-10%) 
der Kaufsumme wohltätigen Organisationen zukommen lässt. Die Organisation 
muss dazu bei dem Charity Shopping Portal registriert sein. Als Käufer muss man 
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hingegen nicht registriert sein, sondern nur die jeweilige Shopping-Website über 
das Portal aufrufen.  

Die größten deutschsprachigen Charity Shopping Portale sind gooding.de und We-
CanHelp.de. Die Portale finanzieren sich dadurch, dass sie einen Anteil des ge-
spendeten Geldes einbehalten (gooding.de: 30%, WeCanHelp.de: 10%) 

Ingo möchte PA bei WeCanHelp.de registrieren. Es entsteht den Vereinsmitglie-
dern keinerlei Verpflichtung, aber natürlich ist es wünschenswert, wenn etwas Geld 
von diesen Charity Shopping Portalen an PA fließt. Es sind dort 13.358 Einrichtun-
gen bereits registriert. 33254 Shops sind über WeCanHelp.de erreichbar, darunter 
so bekannte Firmen wie die Bahn, Saturn/Mediamarkt, Booking.com, IKEA, Otto, 
Thalia und eben viele mehr. Insgesamt wurden schon über 12,25 Mio. € mit dieser 
Methode gesammelt.  

Die Anwesenden stimmen der Registrierung von PA bei WeCanHelp.de zu. 
TOP 10 Anträge des Vorstands und der Mitglieder 

Antrag des ersten Vorsitzenden auf Unterstützung bei der Vereinsarbeit durch Ver-
einsmitglieder, Freunde des Vereins und vereinsfremde Menschen (und Institutio-
nen), insbesondere aber durch die Beisitzer. Insbesondere sollte es auf direkte 
Anfragen von Dirk an den erweiterten Vorstand eine grö-
ßere Resonanz geben. 
TOP 11: Verschiedenes 

Zum Schmunzeln: Moderne Methoden der Mitgliederwer-
bung mit Künstlicher Intelligenz. 

Dirk hat ein Maskottchen für PA mit Hilfe der Zeichen-KI 
DALL-E generiert, siehe Bild. 

Außerdem – weil Tiere so ein gutes Image haben – hat 
Dirk ChatGPT gefragt, welche Tiere als Werbeträger für 
PA in Frage kommen: 

- Elefanten: Elefanten sind majestätische Tiere und haben eine hohe emotio-
nale Wirkung auf Menschen.  

- Affen: Affen sind intelligente und unterhaltsame Tiere, die viele Menschen 
ansprechen.  

- Löwen: Löwen sind starke und beeindruckende Tiere, die oft als Symbol für 
Afrika und den Schutz der Wildtiere verwendet werden.  

- Pandas: Pandas sind liebenswerte Tiere, die weltweit beliebt sind.  
- Meeresschildkröten: Meeresschildkröten sind faszinierende Tiere, die viele 

Menschen begeistern.  

 

Ende der Sitzung 22:37. 

Protokoll: Ingo Scheider 
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